

Umweltamt  
Sachbearbeiter: Herr Bernhard Rückerl

**Beschlussvorlage**

Abt. 4/064/2019

<b>Gremium / Ausschuss</b>	<b>Termin</b>	<b>Behandlung</b>
<b>Gemeinderat</b>	<b>05.11.2019</b>	<b>öffentlich</b>

**Top Nr. 13**

**Nach- und Neupflanzung von Bäumen im Gemeindegebiet Pullach für Naturschutz, Ortsbildverschönerung, Verbesserung des Mikroklimas und als Beitrag zur CO2-Reduzierung; Antrag der GRÜNEN-Fraktion vom 07.10.2019**

**Anlagen:**

Antrag der GRÜNEN-Fraktion vom 07.10.2019

**Beschlussvorschlag:**

Die Verwaltung wird beauftragt, Flurstücke, welche im Eigentum der Gemeinde stehen, als potentielle Standorte für Neupflanzungen von zukunftssicheren und standortgeeigneten Bäumen und Gehölzen zu untersuchen und ein entsprechendes Konzept zu erstellen. Etwaige Pflanzmaßnahmen sollen im Frühjahr 2020 verwirklicht werden.

**Begründung:**

Die GRÜNEN-Fraktion beantragte mit dem Schreiben vom 07.10.2019, dass die Verwaltung beauftragt werde, ein Konzept für umfangreiche Baumpflanzungen im Gemeindegebiet zu entwickeln und umzusetzen. Dafür solle die Umweltautorität Flurflächen untersuchen und dem Gemeinderat darstellen, wo und zu welchen Kosten Ersatz- und Neupflanzungen vorgenommen werden können. Es gibt bereits ein Baumpflegemanagement innerhalb des beschlossenen Baumkatasters. Im laufenden und nächsten Haushaltsjahr wurden zusätzliche Mittel für standortsgerechte Nachpflanzungen im Rahmen von Baumpflegemaßnahmen angesetzt. Die Verwaltung kann der vorgebrachten Bitte der GRÜNEN-Fraktion, dass weitere Maßnahmen zum Naturerhalt, zur Ortsbildverschönerung, zur Verbesserung des Mikroklimas und zur Reduzierung von CO2 im Gemeindegebiet ergriffen werden, nachzukommen. Für diesen Zweck wird sie ein Konzept für die Ermittlung von Standorten für standortgerechte und klimaresistente Neupflanzungen auf gemeindlichen Flurbesitz erstellen und die entsprechenden Kosten ermitteln. Im Hinblick auf eine zügige Umsetzung des Konzeptes und Verwirklichung der Pflanzungen vor der kommenden Vegetationsperiode ist geplant, dieses zum Jahreswechsel im Gemeinderat vorzustellen.



Susanna Tausendfreund  
Erste Bürgermeisterin